

La Almudaina

PALMA

Telegrama al Rey—La Juventud Antioquina ha cursado al Rey el siguiente telegrama: **Plá Unión, Juventud Antioquina, Protectores Antioquinos Capuchinos Mallorca felicitan Rey** acto nobilísimo consagración España Corazón de Jesús, Marcet, Bordoy, Presidentes.

Exámenes en el Instituto—El sábado próximo día 28 a las diez de su mañana se verificarán en este Instituto exámenes de Dibujo para los alumnos que hayen justificado imposibilidad de efectuarlo el día que se había señalado.

Las almadrabas—En telegrama recibido ayer por el Gobernador civil de la Dirección General de Comercio, Industria y Navegación se le pedía si las Autoridades de Marina de esta provincia habían hecho entrega de la documentación referente a las almadrabas radicadas en la misma y se le advertía que de no haberse hecho dicha entrega la reclamase.

El vapor de Valencia—Como quiera que persiste la huelga en el puerto de Valencia y desde hace tres semanas el vapor que hace la travesía de Palma a aquel puerto regresa con la carga, la «Isla» solicitó autorización para suministrar temporalmente dicho viaje.

En contestación a este requerimiento el Ministro autorizó al Gobernador para que sobre el terreno decidiera lo más conveniente.

Ayer se dijo que dicha salida se había suspendido y los pasajeros que debían marchar visitaron al Gobernador haciéndole presente los perjuicios que ellos les representaba.

En vista de ello el señor de Rivas ordenó la salida de dicho buque.

Amago de incendio—Ayer mañana se declaró un amago de incendio en una casa de la calle del Teatro Balear, debido a haberse incendiado el hollín de la chimenea de una herida y como aquella atravesaba los pisos superiores prendió el extremo de una viga.

Con tal motivo se promovió una alarma más que regular, pero afortunadamente no pasó de la alarma, pudiendo ser dominado el fuego con facilidad.

En el lugar de la ocurrencia se congregaron muchas personas, acudiendo también el jefe accidental de policía señor Homar.

De la Fiesta de la Flor

De las señoras que forman la comisión organizadora de la Fiesta de la Flor hemos recibido las siguientes líneas que gustos publicamos:

La Comisión Organizadora de la Fiesta de la Flor se considera muy honrada en dar cuenta al público del resultado de dicha fiesta.

La recaudación obtenida obtenida hasta la fecha por todos conceptos arroja un total de pesetas 6 227 50, cuya cantidad será entregada inmediatamente a la Junta Administrativa Antituberculosa por conducto de la señora Tesorera del Patronato, para su ingreso en la Sucursal del Banco de España, con destino a las necesidades del Dispensario antituberculoso.

Al dar público conocimiento al pueblo de Palma de la labor realizada en el día de San Juan, no encontramos palabras bastantes para encomiar y ensalzar el fervor caritativo de todos en general; pues desde el más pobre al más rico han demostrado su inagotable piedad, dando un ejemplo vivo de su amor al prójimo y de acendrada humanidad, procurando consuelo al desvalido, al indigente, al desventurado que por falta de medios ha de sucumbir víctima de esa terrible enfermedad, al alma cristiana no acude presurosa en su defensa.

Aligee el corazón solo pensar los horrosos sufrimientos y agonías que se ven obligados a soportar esos pobres infelices al hallarse invadidos de ese funesto zoete de la humanidad. Que menos puede hacerse en la defensa de las vidas de esos desgraciados sino implorar por ellos la caridad de sus semejantes? En esto consiste nuestra labor, ahí está nuestro emblema, la caridad, sin sintiendo necesidad de más recompensa que la que nos da la íntima satisfacción de procurar el bien para nuestros pobres hermanos. No olvidamos a nadie debe olvidar que: Quien da a los pobres hace un préstamo a Dios.

Restamos, ahora para terminar, enviar nuestras efusivas gracias a todos en nombre de los pobres enfermos, a las autoridades, centros, corporaciones, sociedades, a los particulares, a los obreros, a la Prensa y también a las señoras que con tanto interés han tomado parte activa en la Fiesta, y

bre todo a esas buenisimas muchachas, pertenecientes al honoroso Cuerpo de la Doble Cruz Roja, cuya labor ha sido admirable, creciéndose en la fatiga con tal de arrancar una limosna por pequeña que fuese para los pobres necesitados.

La Comisión Organizadora

Un asesinato en Formentera

El jefe de la Guardia Civil de Ibiza comunica telegráficamente al Gobernador Civil que tuvo noticia de que anteaño por la tarde en la isla de Formentera el joven Mariano Tur Planells dió muerte violenta a su convivio Vicente Serra Sanz (s) Cordá.

Con objeto de practicar las oportunas diligencias salieron de Ibiza en un falucho para Formentera el cabo de dicha fuerza Adolfo Mayans Roca y el guardia Juan Ripoll.

El autor, después de cometido el hecho, se presentó al Juez Municipal de Formentera, el cual interesado del citado jefe de línea el envío de una pareja.

Asamblea de Alcaldes y secretarios municipales en Ica

La comisión ejecutiva de la Asamblea de Alcaldes de Mallorca convocó una reunión que se celebró ayer en Ica por medio de una extensa circular para protestar de la conducta de la Junta de Subsistencias, por no haberse hecho caso y haber acabado por presidir de ellos, y por limitarse dicha Junta a abastecer el mercado de Palma, prescindiendo del bienestar provincial.

Conclusiones aprobadas en la Asamblea de Alcaldes y Secretarios celebrada en Ica el día 26 de Julio de 1919.

- 1.º Dar un voto de gracias a los vocales asesores de la Junta Provincial de Subsistencias por el apoyo prestado a los pueblos agrícolas.
- 2.º Protestar ante los Excmos. señores Presidente del Consejo y Ministro de Abastecimientos, de la desconsideración tenida por la Junta Provincial de Subsistencias con los representantes de los pueblos de la Isla eliminándoles de la misma sin explicación ni excusa.
- 3.º Gestionar la creación de un periódico diario de información, defensa de los intereses agrícolas hoy desamparados, buscando para ello el apoyo moral y material de todos los Ayuntamientos, sociedades agrícolas y propietarios.
- 4.º Redactar un proyecto de Reglamento para una Mancomunidad de Ayuntamientos rurales y constitución de la misma.
- 5.º Gestionar la libre circulación de los productos agrícolas sin las previas autorizaciones y depósitos en la capital que hoy se exigen.
- 6.º Nombrar una comisión ejecutiva compuesta de los Alcaldes de Ica, Manacor, Felanitx, Luchmanor, La Puebla y Valldemosa, para llevar a la práctica los anteriores acuerdos.

Telegrama al Presidente del Consejo de Ministros y al de Abastecimientos.

Reunidos esta ciudad mayoría Alcaldes de esta Isla elevan ante V. E. respetuosa pero energética protesta por desconsideración tenida Junta Provincial Subsistencias prescindiendo sin escusa ni explicación después de admitir en su seno como asesores representantes Ayuntamientos; como también por sistema adoptado prohibir embarques artículos sin previo depósito disposición Alcaldía Capital prescindiendo los demás pueblos. Confianza dispondrá caso anómalo acuerdos que perjudican mayoría ciudadanos.

Para los huérfanos de la grippe

Ayer tarde se reunió en el Palacio Episcopal las señoras que forman la Junta de Patronato de los huérfanos de la grippe, con su Director, y el médico del O. felinado don José Mir y Mir, y bajo la presidencia del Obispo, se verificó el sorteo de la magnífica sortija regalada por la Condesa de Saguier, resultando premiado el número 284.

El poseedor de este número podrá ir a recoger dicha sortija en el Palacio mismo del Obispo, donde está depositada.

Notas municipales

Por el Alcalde señor Barceló y Oramiel ha sido convocada la Comisión organizadora de los festejos, comen-

morativos del centenario de Quedado.

Ayer el Alcalde circuló las oportunas órdenes para el cumplimiento de las disposiciones dadas respecto a los carrizos que sirven el trayecto desde la Puerta de San Antonio al Molinar de Levante.

Según ellas, deberán salir coches cada media hora si hay tres pasajeros dispuestos a marchar y si no los hay deberá salir igualmente, pagando el pasajero que quiera salir el precio de tres pasajeros.

Además no se permitirá que figure en la parada coche alguno que no tenga permiso para figurar en la misma.

La nueva tarifa es la siguiente:

De Palma al sitio conocido por los Siete portales, ó sea en las inmediaciones de la fábrica de don Manuel Salas ó vice-versa 0'20 pesetas y de Palma a Ca Sa Curra ó vice-versa 0'25 pesetas.

Hoy empezará el servicio.

Servicios de la guardia municipal

Fue conducido a la Casa de Socorro y después de curado a su domicilio un individuo al que en el Boque le dió un accidente.

—Por dicha fuerza fué conducido a Capuchinos un individuo que, debido a haber consumido exceso de alcohol, armaba escándalo algo regular en la calle.

—Ha sido entregado a su dueño por el Jefe de la ciudad fuerza un collar de oro y coral que fué encontrado en la vía pública.

Romería de San Marcial de Marratxi

Muchas son las personas que agradecidas a la especial protección que les dispensó el glorioso San Marcial durante la pasada epidemia gipal acuden a posturas ante la venerada imagen del Santo Patron y Titular de la parroquia de Marratxi, espues de esperar que este año no será menos importante la romería de San Marcial, que los años anteriores.

He aquí parte del programa del gran festival cívico religioso que ha de celebrarse los días 29 y 30 del corriente mes.

Día 29 a las seis de la tarde carreras de hombres y niños en el sitio llamado «Olivete» del predio San Ver, para los del término de Marratxi. A las nueve y media completas solemnemente y heio reguido fuegos artificiales y baile al estilo del país.

Día 30 a las cinco de la mañana se dará principio al turno de misas rezadas. A las diez misa mayor en que predicará el Rdo. don Andrés Más, cura-párroco de Sineu; a las once y media se celebrará la última misa.

A las tres y media de la tarde carreras de hombres y niños, en el mismo sitio del día anterior, en que podrán tomar parte todos los de la isla.

A las cinco rosario, vísperas estemnes y Tedeum.

A las seis baile al estilo del país, música, etc.

Además de los trenes ordinarios habrá los siguientes trenes extra-ordinarios el día 30:

Mañana

De Palma a Marratxi a las cinco y a las seis de Marratxi a Palma a las cinco y media y a las ocho.

Tarde

De Palma a Marratxi a las cuatro y media, cinco y media, seis y media, siete y media.

De Marratxi a Palma a las cinco, seis, siete y ocho y censo.

Política local

Anoche acordó la Junta Directiva del partido conservador presentar dos candidatos para diputados provinciales por el distrito de Manacor, que son don Salvador Vidal y Valls de Padrinas y don Antonio Sijar.

Del Ejército

Destinos.—Ha sido conferido el mando de la zona de Ica al coronel de infantería, recién ascendido, don Telesforo Saz Alvarez, que tenía su destino en el regimiento de Murcia.

Se ha dispuesto que los alféreces de infantería (E. R.) Juan Antonio Luis Feliteca de la reserva de Badajoz, y don Julio (Nona) de Creus, del regimiento de Palma, cambien cable si de destino.

Gratificaciones.—Ha sido concedida la gratificación anual de 100 pesetas, por un quinto, a los alféreces (E. R.) de la Guardia civil don Miguel Riera y Riera y don Salvador Moll Pequet, a los tenientes de dicho cuerpo don Leopoldo Sastre Selas, don Miguel Roger Seguí, don Francisco Cardona Thomas y don Alfonso Vargas Trullá.

Ordenes de S. M.

Náuticos

He aquí el programa de las Regatas y Festejos que se celebrarán el 29 del corriente en conmemoración de la festividad de San Pedro, organizadas por el Real Club de Regatas:

- 1.º A las once.—Regatas en la bahía. Amenizará el espectáculo una banda de música y se levantará una tribuna en la escuela para los Socios y sus familias.
- 2.º A las dos.—Comida íntima en el local social.
- 3.º A las seis.—(a) Partido de «water-polo» disputándose el Campeonato de Mallorca.
- (b) Concurso de natación, disputándose los Campeonatos de resistencia y velocidad.
- (c) Torneo marítimo.
- (d) Terminado el Torneo marítimo empezará una gran batalla de flores por el interior del puerto.

La Junta Directiva ruega a todos los Socios propietarios de embarcaciones, procuren dar realce a este número, adornándolas y procurando vayan tripuladas por señoras.

- 4.º Concierto por un Noneto y una banda de música.

Comunicaciones telegráficas

El arreglo de los cables es inminente

En esta Central de Telégrafos se recibió ayer un despacho de la Dirección General de Comunicaciones comunicando que la compañía Eastern, propietaria del vapor cablero «Santinel», anuncia que dentro dos días vendrá a Baleares a comenzar la anunciada reparación de los cables.

Añade la comunicación que se prevega el personal español de Telégrafos necesario para ayudar a dicha reparación en los puntos de amarre de los cables.

La Compañía Eastern anuncia además que telegráficamente se dará aviso de la salida de Gibraltar del vapor «Santinel».

El Subjefe de Telégrafos don Antonio Alcover, al facilitarnos ayer mañana, en el despacho del Gobernador Civil, la noticia precedente, nos dijo que habían sido circuladas las órdenes oportunas a los oficiales del Cuerpo que han de intervenir en el anunciado arreglo de los cables.

Servicios de la policía

Han sido impuestos 15 días de arresto a un individuo que fué detenido por la policía en el muelle por estar cometiendo actos inmorales.

—Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado un individuo de oficio platero, como supuesto autor de la sustracción de 395 gramos de plata de un taller donde trabajaba.

—También ha sido puesto a disposición del Juez competente una mujer, como autora de la sustracción de 22 pesetas de una casa de la calle de Sallat.

Cuestiones obreras

Los carreteros

Hemos recibido la siguiente carta: Señor Director de LA ALMUDAINA Salud.

Muy señor mío: «La F. O. de la Intemperio» Sociedad de carreteros y sus similares en la reunión celebrada esta noche ha acordado dar por solucionada la huelga que tenían en plé. Puesto que ya no faltaban más que unos pocos de poca importancia se ha acordado de darles hasta mañana para que manden sus firmas en la Casa del Pueblo y de no hacerlo los obreros han manifestado de viva voz que no querrán volver a trabajar con ellos.

Las mejoras que se han conseguido son de tres a cuatro pesetas semanales en todos los ramos, reglamentación de horas en varios de ellos, y reconocimiento libre de la sociedad.

Ahora la comisión de huelga replica a patronos y obreros procuren guardarse el más posible respecto. Y manda las más espresivas gracias a toda la prensa local por los servicios que nos ha prestado con su valioso concurso y en particular al director de LA ALMUDAINA ofreciéndonos de V. S. S.

Por la sociedad,

La Comisión,

Palma 25 Junio 1919.

Los guarnicioneros

Para mañana a las siete y media de la noche ha sido convocado el gremio de obreros guarnicioneros para tratar de la contestación que han dado los patronos a sus peticiones de mejora.

Los tipógrafos

A las seis y media de la tarde se reunirán los tipógrafos en la Casa del Pueblo para tratar de la huelga que los obreros de dicho oficio tenían declarada en Sóller.

Como quiera que en todos los talleres ya trabajan la casi totalidad de los operarios, pero faltan aún algunos se acordó prestar a los huelguistas solidaridad hasta el punto de que si se recibía de Sóller ofrecimiento de ir a trabajar no acudir.

Los organidores

A las siete se reunieron los carri-

Curación de las hernias

Interesa saber a todos los que sufren

que el próximo miércoles día 2 de Julio, estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados braguetos Cuadruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y curación radical de sus dolencias con estos maravillosos aparatos, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Herniados, no dejes, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista, para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ídolo de la ortopedia y el remedio verdad, único e inimitable de vuestros graves males.

Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo miércoles día 2 Julio.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones y en general todos los defectos del cuerpo humano.

dores y se acordó, entre otras cosas, abrir una suscripción voluntaria para asistir a los compañeros enfermos ó imposibilitados para el trabajo.

También se dió cuenta de que el patrono don José Cervera se niega a pagar el 50 por 100 de aumento que se convino en satisfacer a sus operarios, y se acordó nombrar una Comisión que le visite para invitarle al cumplimiento del ofrecimiento citado.

Reunión de las Juntas Directivas

Anoche, en la Casa del Pueblo, se reunieron también las Juntas Directivas de las sociedades obreras en la misma residentes y se acordó realizar el domingo un acto público para tratar de la actitud de la Federación Obrera ante las huelgas de albañiles, estereros y de la Casa Ribas, nombrándose una comisión para la organización de dicho acto.

Este tendrá lugar el domingo próximo en el Teatro Balear.

lemas completas en preparación de la festividad del Príncipe de los Apóstoles, San Pedro.

En San Juan, a las siete y media, se cantará una Misa en sufragio de los devotos bienhechores difuntos.

Visita a la Cueva de María

A Ntra. Sra. de la Misericordia en Sta. Magdalena.

Errata.—Anunciamos el Septenario de la Sangre para el día 27 y empieza el 28, valga el aviso para que las personas que acostumbran hacerlo no vayan un día antes.

CINE MODERNO

A las seis tarde.

EXITO de la bellísima película en cuatro partes

El beso de una muerta

por la distinguida artista MARIA GANDINI, y

ESTRENO del octavo episodio de la colosal serie

MEFISTO

Domingo a las once: Quinta jornada de

EL BUQUE FANTASMA

AGUAS DE SAN HILARIO HOTEL MARTIN

Abierto el 1.º de Julio

El mejor sitio de España para veranear. Informes y prospectos Restaurant Martín, Barcelona.

Nodriza Se desea para lactar en casa de los padres, lacte de poco tiempo. Razón Conquistador, 7, 2.º

CINE NUEVO

Eoy extraordinario programa.

La película en 5 partes titulada

LA HIJA DE LA TEMPESTAD

por ALMIRANTE MANZINI

Completará el programa el 1.º y 2.º episodios de la serie

La Herencia del Diablo

Lunes próximo 7 y 8 episodios de

CODICIA

Se sirven refrescos a precios económicos.

Balneario Prats

Caldas de Malavella

REUMATISMO-DIABETES APARATO DIGESTIVO

Mesa de régimen

Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle de Jovellanos, 11, entraremos, desde el día 1.º de Julio próximo, de 9 a 12 de la mañana, quedará abierto el pago de los intereses correspondientes al segundo trimestre del año actual, de los Títulos Hipotecarios de la Serie A, debiendo ser necesaria la presentación de los referidos títulos.

Vapores Tayá

Directo para LA HABANA salará del puerto de Barcelona, fijamente el 28 actual; el magnífico trasatlántico

(-----)

Admitiendo pasajeros de 1.ª y 2.ª y TERCERA CLASE emigración.

Para demás informes dirigirse a HIJOS DE JOSE TAYÁ, S. C., Marina, 1, PALMA DE MALLORCA.

Cocinera y Camarera

Se necesitan y serán bien retribuidas. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

VELERO CALAFIGUERA

El pallebot a motor de 400 toneladas salará para PORT VENDRES y MARSSELLA a fines del presente mes, admitiendo carga. Informes Mayol y Calafé, Astillero-Muelle.

CULTOS

Para mañana

Ídolo de Nuestra Señora

Continúan en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio, consagración al Sagrado Corazón, Letanías y reserva de S. D. M.

Continúan en San Jaime, también al Delífico Corazón de Jesús; Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde los actos de coro; a las ocho Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Continúan en los SS. Corazones en obsequio de sus Titulares: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio de la Buena Prensa, sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J. Himno Eucarístico a voces y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral Basílica y en Santa Cruz, al anoche, se cantarán so-

TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 25 a las 17

Clemenceau abandonará el poder

París.—A fines de julio las Cámaras ratificarán el Tratado y en dicho momento Clemenceau se dice que considerará terminada su misión, presentará la dimisión de su cargo.

Los alemanes que van a firmar la paz

Versalles.—La delegación alemana está presidida por Herrmann Müller, que firmará el Tratado.

El jefe de la nueva delegación es diputado socialista mayoritario, elegido en diciembre de 1918; presidente del Comité Central socialista, y ministro de Negocios extranjeros en el Gabinete Bauer.

La nueva delegación italiana

Roma.—La nueva delegación italiana en la conferencia de la paz está compuesta del Senador Tittoni, ministro de Negocios Extranjeros, como jefe de la delegación, y de los senadores Scialoja, Maggior, Ferrari y Marconi y del diputado Crespi.

Para poner a flote la escuadra alemana

Londres.—La gran flota británica trabaja activamente para poner a flote la escuadra alemana.

Las bombas funcionan continuamente. Dos o tres cruceros y tres destructores han sido puestos ya a flote.

Finlandia, república

Helsingfors.—La Dieta de Finlandia aprobó el proyecto de ley de reforma de la Constitución por 165 votos contra 22.

Finlandia se convierte en República independiente.

El primer presidente será elegido por la Dieta o por un plebiscito y ejercerá sus funciones por un plazo de seis meses. La reunión de la Dieta se fijó para el día 20 de octubre.

Senado

Madrid 26 a las 20 40

A las cuatro de la tarde y presidida por el señor Allendesalazar se abre la sesión del Senado.

En el banco azul está el Ministro de Abastecimientos señor Mestres.

Se aprueba un dictamen admitiendo al senador don Angel Avilés, por la Academia de Bellas Artes, y otro admitiendo al ejercicio del cargo al senador vitalicio señor Fernández Prada.

Se suspende la sesión para reunirse la Comisión de Actas. Reanudada la sesión se da cuenta de la reunión de la Comisión de Actas y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 26 a las 20 20

Se abre la sesión del Congreso a las tres y cuarenta minutos de la tarde presidida por el Marqués de Figueroa.

En el banco azul están los señores Maura, la Cierva, Goicoechea y González Hontoria.

Se acuerda que algunas actas protestadas pasen a la Comisión de Incompatibilidades.

El señor Zulueta, en representación de las izquierdas, defendiendo la libertad de imprenta en cuanto tenga relación con las reseñas parlamentarias.

En la Real Orden recientemente publicada se deja a la arbitrariedad del Gobierno publicar lo que se entienda por la verdad oficial.

El señor Goicoechea cita los artículos del Reglamento que impiden el debate que pretende entablar el orador.

Justifica luego la existencia de la censura.

Recifia después el señor Zulueta. El señor Besteiro dice que es incompatible el régimen parlamentario con la censura.

La inmoraldad en las elecciones, continúa, ha llegado a los límites del bandolerismo.

Crítica que se mezcla a la guardia civil en los conflictos sociales.

El señor Lerroux insiste en iguales manifestaciones.

El señor Rahola se adhiere a ellas, en nombre de los regionalistas.

El señor Maura dice: Oportunamente veremos el uso que hicimos nosotros de esa prerrogativa.

El señor Alba dice que el señor Maura ha manchado su historia política solidarizándose con las corruptelas electorales.

Le acusa de fariseo.

El señor Besteiro dice que el señor Goicoechea ofreció los millones del fisco.

El señor Vilórtica al candidato por Zaragoza.

El señor Alcalá Zamora dice que se mantiene la suspensión de garantías, porque es el único medio de vida del Gobierno.

Se promueve un debate sobre la carencia esta con que se intenta probar que ofreció el señor Goicoechea dinero para facilitar el triunfo al candidato ministerial frente al señor Bonico.

El señor Goicoechea lo califica de infame.

El señor Epalza, en nombre de los nacionalistas vascos, se suma a la protesta del señor Zulueta y pregunta al Gobierno si piensa restablecer las garantías.

El señor Maura dice que al este ni otro Gobierno mantiene la suspensión de garantías indefinidamente.

La Junta de Diputados, añade, no puede deliberar sobre este asunto.

Rectifica ambos.

El señor Maura rechaza que el Gobierno haga la suspensión de garantías por sistema, afirmando que tiene más interés que nadie en levantarla.

El señor Zulueta anuncia que a consecuencia de estas declaraciones se reunirán los jefes de las izquierdas para adoptar los acuerdos pertinentes.

Cotizaciones	
Madrid 26 a las 17	
Interior	78 50
Exterior	89 00
Amortizable 5 p. 100	97 65
Amortizable 4 p. 100	00 00
Banco de España	520 00
Compañía Telefónica	315 00
Gas	78 00
Libras	23 23
Estéreo	89 00

Política

Madrid 25 a las 17

Hablando con Maura

El señor Maura nos ha dicho que no hay ninguna novedad.

El Presidente del Consejo ha recibido una numerosa comisión de pueblo de Avila, entregándole las conclusiones de la Asamblea Agraria.

Trabajos para la unión de los liberales

En el domicilio de don Amós Salvador se han reunido el Conde de Romanones, don Santiago Alba, el señor Gasset, el Marqués de Alhucemas y el señor Alcalá Zamora.

Se nos facilitó a los periodistas una nota oficiosa que dice así: Inclinaos a coincidir para las soluciones de los problemas actuales y en que la tradición del liberalismo recoge los avances que imponen las circunstancias, conviniere en que precisábase la coincidencia viable para establecer los compromisos para implantar en su día la obra política.

Se acordó volver a reunirse para conseguir una conclusión que la suscriban y apoyen las fuerzas afines para llegar a la concentración de las fuerzas liberales.

Manifestaciones de la Cierva

El Ministro de Hacienda señor la Cierva, hablando del propósito del Gobierno de prorrogar por dozevas partes el presupuesto, ha dicho que cree que se impondrá el patriotismo en todos comprendiendo la justicia de las intenciones y actos del Gobierno.

Dice el Subsecretario de Gobernación

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, habiéndonos de la posibilidad de que los republicanos promuevan un debate acerca del cambio de Cámara para la ceremonia de apertura del Parlamento, dijo que lo ignoraba, pero que lo conceptuaba antirreglamentario.

En el Congreso.—Antes de la sesión

A primera hora de la tarde hubo gran animación en el Congreso.

Se decía que los socialistas protestarían de que la ceremonia de apertura hubiera tenido lugar en el Senado.

Hablamos con el señor la Cierva quien suponía que la sesión sería breve.

Preguntado respecto a la fórmula económica, contestó que algo había tratado el Gobierno de eso, pero sin concretar.

Ya se conoce, además, la actitud de las izquierdas que debe tenerse en cuenta.

El Gobierno hubiera querido ponerse de acuerdo con los jefes de minoría sobre la fórmula del presupuesto, pero como conoce su actitud por las reuniones de los jefes de las izquierdas, el Gobierno se ve en la necesidad de ir por su cuenta, presentando

Las izquierdas se abstienen

En la elección de la Mesa del Congreso, las izquierdas se han abstenido de votar y solo han tomado parte en la votación los ministeriales y los conservadores.

La Comisión de Actas del Senado

Después de elegida la Comisión de Actas del Senado, se ha reunido nombrando Presidente al exministro maurista señor Fernández Prada.

Comentarios a la pregunta del Marqués de Mochales

En los pasillos del Senado los comentarios giraron al rededor de la pregunta hecha por el Marqués de Mochales con motivo de la elección de Secretarios del Senado.

Un significado conservador censuraba el acto del Marqués de Mochales, que no ha correspondido a la disciplina del partido.

El Conde de Esteban Collantes decía que para haber hecho lo que ha hecho el Marqués de Mochales debía haber seguido la actitud que, durante catorce años permaneció apartado del partido, aunque profesaba ideas conservadoras.

Lo que dice Lerroux

El jefe de los radicales señor Lerroux no ha asistido a la sesión del Congreso. Permaneció en los pasillos, donde le saludamos, diciéndonos que no quería entrar y que había tiempo para todo.

Lo ocurrido en la votación de Presidente de la Cámara, lo tenía previsto, añadió, y si el quiere mañana pedirá votación nominal para cada acta y no necesitará el dictamen de la comisión de actas.

Los que han votado al Marqués de Figueroa

En la votación de Presidente del Congreso tomaron parte los ministeriales, los conservadores, los tradicionalistas y los romanoneses señores González Hontoria, Aura Boronat y Oliveras.

Interpretación sobre la mayoría de votos

Coméntase el resultado de la votación de Presidente del Congreso, el cual no ha obtenido la mitad más uno de los votos del Congreso.

Los ministeriales interpretan el resultado en el sentido que tiene que ser la mitad más uno de los diputados que voten ó sea la mayoría de votos y no de la lista de los diputados elegidos.

Romanones prefiere ir a los toros

El Conde de Romanones salió del salón de sesiones y dijo que se marchaba a la corrida de toros, añadiendo: Por mala que sea la corrida será mejor que la de aquí.

Reunión de las izquierdas

Convocados por el Marqués de Alhucemas se iban a reunir a las cinco de la tarde los jefes de las izquierdas, pero luego se aplazó hasta las ocho y media.

A esta hora quedaron reunidos en el Congreso los representantes de las izquierdas.

La reunión terminó a las diez menos cuarto y no facilitaron los reunidos nota oficiosa.

Únicamente el señor Alcalá Zamora dijo que como ya estaban comenzadas las sesiones habían acordado un reparto eventual de turnos.

A cuantas preguntas hicimos los periodistas a varios de los miembros ejidieron el ampliar éstos la referencia, concretándose a respetar la manobra del señor Alcalá Zamora.

Manifestaciones de Lerroux sobre la carta de Alba

El señor Lerroux ha manifestado respecto de la carta del señor Alba que lo que menos interesa son los ataques que contiene, los cuales le quitaban alguna importancia.

Sin ellos hubiese sido su reconstitución un documento interesante.

Don Amós Salvador intenta inútilmente la reconstitución del partido liberal histórico.

Se trata de un acto romántico y dudoso que se llegue a la unión de los liberales.

La Monarquía necesita dos partidos durantes fuertes.

La propuesta del señor Alba designando al Dr. Ramón y Cajal para la jefatura liberal me parece un error formidable.

Las figuras preeminentes del saber pueden presidir, pero no gobernar.

Aquí urge una dictadura revolucionaria y meter en cintura cuanto está desordenado.

Velódromo del "Veloz Sport Balear," FESTIVIDAD DE S. PEDRO A LAS CINCO Y MEDIA

Extraordinarias Carreras Ciclistas

Campeonatos de Velocidad de España

Campeonato de velocidad y resistencia de Mallorca

ENTRADA GRATIS A LAS SEÑORAS

El señor Alba está capacitado y dará al partido un tono de renovación. No lepará el caso, pues entre cosas políticas todo se reduce a personalismo.

Por eso se entiende que las izquierdas continúan mercedando la persecución.

Creo que estaremos pocos días con las Cortes abiertas, pues no creo que el Gobierno termine el mes de Junio en las Cortes.

Manifestaciones de Sánchez Guerra

El señor Sánchez Guerra recordaba que en la votación de los señores Sagasta y Conde de Toreno para la presidencia de la Cámara solo tuvieron 120 y 140 votos, respectivamente.

La práctica de votar las minorías es relativamente reciente. Según la Constitución sola la votación definitiva de las leyes requiere la mitad más uno de los votos de los diputados que han jurado el cargo.

Entrevista de Melquíades Álvarez y Amós Salvador

Por la tarde han celebrado una conferencia don Melquíades Álvarez y don Amós Salvador, en el domicilio de éste.

La entrevista la solicitó don Amós Salvador a requerimientos de los jefes liberales, cumpliendo con el acuerdo tomado en la reunión celebrada por la mañana para tratar de la fusión de todas las fuerzas liberales.

Comentario de «La Acción»

«La Acción» recuerda que la votación del señor Villanueva para la presidencia del Congreso anterior, incluyendo las minorías que en ella tomaron parte, se elevó a 227 votos.

Prestando 105 las oposiciones que dan 122 votos que pudo reunir aquella mayoría a favor del Presidente.

Hoy, abstenidas todas las minorías, han votado al Marqués de Figueroa 167 diputados.

De la reunión de las izquierdas

En la reunión de las izquierdas se acordó que se encargue el Conde de Romanones de combalir la fórmula económica del Gobierno, el señor Alcalá Zamora de combalir la política electoral del Gobierno, el señor Zulueta planteará el debate sobre la libertad de imprenta.

Una frase de García Prieto

Al llegar por la tarde el Marqués de Alhucemas al Congreso, convocó a los jefes liberales, que se reunieron luego, excepto el señor Alba, que no pudo abandonar el escafío.

El señor García Prieto se informó del curso del debate diciéndonlo sus amigos que no habían intervenido, que solo lo había hecho el señor Alba y sus amigos, contestando el señor García Prieto: «¡Bueno, Alba y los suyos son de otra parroquia!»

Manifestaciones de García Prieto

Interrogado el Marqués de Alhucemas en el Senado por los periodistas dijo que las izquierdas persistirán en sus acuerdos y entre éstos tomados ayer que son reservados no figura el de pedir votación nominal para las actas.

Esto, añadió, es solo cosa de los republicanos.

Como los periodistas le preguntaron cuando comenzará la oposición en el Senado, el Marqués de Alhucemas contestó que hasta que no llegue al Senado la fórmula económica no comenzará.

Noticias sueltas

Madrid 25 a las 17

De la Gaceta

La «Gaceta» publica el texto del mensaje de la Corona leído en el Senado.

Berenguer con Lyauté

Ha llegado a Larache el Comisario General de España general Berenguer para entrevistarse con el Comisario francés General Lyauté.

En Palacio

El Presidente del Senado señor Allende Salazar cumplimentó al Rey,

DON JACINTO VICH Y TORTELLA
Falleció el día 22 de Junio de 1919 a las dos de la madrugada

— A. E. R. I. P. A. —

Su desconsolada hija, hermana (ausente), hermanas y hermanas políticas (presentes y ausentes), primo, prima y demás familia, participen a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al turno de misa que en señalo de su alma se celebrará mañana sábado 28 del actual, de 8 a 12 en la capilla de las almas de la Iglesia parroquial de San Nicolás, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.

El duelo se desplice en la Iglesia.

CINE ASISTENCIA PALMESANA
EL LOCAL MAS FRESCO DE PALMA
12 grandes ventanillas estan abiertos durante la función 12
Hoy a las nueve. Estreno de la interesante cinta titulada
ENTRE DOS AMORES

COÑAC TERRY
Esta Casa regalará DOS magníficos automóviles OVERLAND en combinación con la Lotería Nacional de Navidad.
Por cada copa de Coñac de las marcas
COMPETIDOR (malla verde) y **K. P. U.** (malla dorada)
se jixase un cupón numerado con detalles del sorteo.
Además efectuará IMPORTANTES REGALOS a los dueños de camareros de cafés, carcercerías, hoteles, bares, y ultramarinos, etc.

FERNANDO A. DE TERRY Y C.º, Puerto de Santa Maria, Cádiz

Madrid 25 a las 24
El Presidente, mejorado.—El nuevo Gobierno
Lisboa.—El Presidente de la República se encuentra mejorado de salud.
Se ha reunido la mayoría parlamentaria, diciendo que el nuevo Gobierno saiga del partido democrata.
Se afirma que permanecerá en el poder hasta que se efectue el Congreso democrata.

CORRESPONSAL
Noticias de Barcelona
Barcelona 25 a las 22 30
Caso curioso
Se ha dado el caso curioso de que cuando los delegados de Manresa y otras poblaciones fueron a recoger la harina que se les había asignado, se hallaron con que varios desconocidos la habían recogido, sabiendo después que fue vendida a algunos panaderos de Sarriá.
El Juzgado interviene en el asunto.

La censura
Aun cuando el gobierno ex'me de la censura los asuntos de las Cortes, se mantendrá aquí por continuar el estado de guerra, aun cuando se aplicará con un criterio amplísimo.

Los amigos de Vázquez Mella
Los amigos políticos del señor Vázquez de Mella tratan de fundar, en Badalona, un centro que venga a ser el principal de todo el partido en Cataluña.
No lo establecen en Barcelona por no contar con elementos suficientes.

La semana municipal
Es probable que déa conferencias los señores Puig y Cadafalch y Vallés y Puigale, como Presidentes de la Mancomunidad y de la Diputación de Barcelona, respectivamente.

El proceso Barret
Ha continuado el proceso por el asesinato del señor Barret.
Han informado los defensores.
Es probable que termine mañana.

BUXAREU

Madrid 25 a las 17
Noticias del Extranjero
Los tipógrafos portugueses
Lisboa.—En vista de que no hay modo de resolver el conflicto entre los obreros tipógrafos y las empresas periodísticas, el gobierno les proporcionará a las empresas soldados que son tipógrafos.

La jornada de ocho horas para los mineros franceses
París.—El Senado ha aprobado el proyecto, estableciendo la jornada de ocho horas en el trabajo de las minas.

Academia Politécnica
SANCHEO
CALLE FORMIGUERA, NUM. 11
Idiomas, Bachillerato y Carreras Civiles y Militares